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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,402
Venda $ 6,419
Variação +0,32%

Dólar Turismo
Compra $ 4,985
Venda $ 4,384
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,504
Venda $ 5,506
Variação +0,25%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,32%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 54,00

R$ 116,50

R$ 62,75 

R$ 188,00

R$ 178,00

R$ 5,30

R$ 2,10

Dólar Comercial
Compra $ 5,147
Venda $ 5,147
Variação +0,33%

O Sicoob São Miguel 
entregou recentemente 
um prêmio da promoção 
Sicoob Realiza a Edair 
Weber, associado da 
agência de Dionísio 
Cerqueira. 

A sorte sorriu para 
Weber, que foi agraciado 
com um prêmio de mais 
de R$ 8 mil reais, como 
reconhecimento pela sua 
participação e confiança 
na cooperativa.

A promoção 
Sicoob Realiza é uma 
iniciativa que visa 
recompensar a fidelidade 
e participação dos 
associados, oferecendo 
a oportunidade de 
concorrer a prêmios 
em dinheiro. A entrega 
do prêmio foi marcada 
por um momento 

especial de celebração e 
reconhecimento. 

Edair Weber 
compareceu à agência 
de Dionísio Cerqueira, 
onde foi calorosamente 
recebido pela equipe. 
Em um clima de alegria 
e satisfação mútua, 
Weber recebeu o cheque 

simbólico com o valor do 
prêmio.

A entrega deste 
prêmio foi um momento 
marcante que reflete o 
compromisso do Sicoob 
São Miguel em valorizar 
e retribuir a confiança 
de seus associados. Com 
iniciativas como essa, a 

cooperativa reforça seu 
papel como parceira 
financeira de seus 
associados, oferecendo 
oportunidades 
de crescimento e 
reconhecimento.

Associado do Sicoob São Miguel 
recebe prêmio de mais de 8 mil reais

COOPERATIVISMO.

O associado da agência do município de Dionisio Cerqueira, Edair 
Weber é o sorteado na Promoção do Sicoob

POLÍTICA.

Alesc vai promover sessões itinerantes 
em diferentes regiões do estado

A Assembleia 
Legislativa ainda mais 
perto dos catarinenses. É 
com esse objetivo que o 
Parlamento dará início, a 
partir do mês de maio, ao 
projeto “Alesc Itinerante”, 
que prevê a realização 
de sessões plenárias e 
reuniões de comissões 
em diferentes regiões do 
estado.

O presidente da 
Alesc, deputado Mauro 
De Nadal (MDB) 

confirmou na sessão 
desta terça-feira (23) o 
calendário das atividades 
regionalizadas, que 
abrange os municípios 
de Blumenau, Joinville, 
Criciúma, Lages e 
Chapecó.

“Queremos ter esse 
contato direto com a 
população do interior 
que dificilmente tem 
a oportunidade de 
estar nas dependências 
da Assembleia, em 
Florianópolis”, destaca De 
Nadal.

O “Alesc Itinerante” 
vai reproduzir o 
funcionamento do 
Parlamento, com a 
realização de reuniões 
de comissões e sessões 
ordinárias para a votação 
de projetos. Além disso, 
as sessões terão um 
espaço destinado aos 
pronunciamentos de 
diferentes instituições.

“As bancadas regionais 

de parlamentares farão a 
indicação das entidades 
que terão espaço para 
apresentar projetos 
regionais. Queremos 
consolidar o espírito 
que levou à implantação 
das bancadas regionais, 
com a valorização de 
pautas que tratem da 
coletividade, e não de 
temas pontuais”, frisou o 
presidente da Alesc.

O projeto também 
faz parte do calendário 
de comemoração dos 

190 anos da Assembleia 
Legislativa, que foi criada 
no estado, em 12 de 
agosto de 1834.

Confira o calendário 
do “Alesc Itinerante”:

- Blumenau: 07 e 08 
de maio

- Joinville: 04 e 05 de 
junho

- Criciúma: 09 e 10 de 
julho

- Lages: 29 e 30 de 
outubro

- Chapecó: 12 e 13 de 
novembro
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Superávit orçamentário do Paraná cresceu 
1.553% de 2019 a 2023, aponta balanço da Sefa
Diante dos resultados, o Paraná espera obter a nota “A” no índice Capag (Capacidade de Pagamento) pela 
primeira vez em sua história

O Paraná tem 
apresentado nos 
últimos cinco anos 
evolução em diversos 
indicadores importantes 
de situação fiscal, a 
exemplo do crescimento 
expressivo nos 
superávits orçamentário 
e financeiro, além de 
aumento no Ativo Total 
do Estado. Conforme 
dados compilados no 
Balanço Patrimonial, 
documento elaborado 
pela Diretoria de 
Contabilidade-Geral da 
Secretaria da Fazenda, o 
superávit orçamentário 
do Estado registrou 
aumento de R$ 331,3 
milhões, em 2019, para 
R$ 5,48 bilhões em 
2023, alta de 1.553%.

O superávit 
orçamentário indica 
a diferença positiva 
entre as receitas e 
despesas públicas em um 
determinado período e é 
um importante indicador 
da saúde financeira de 
um estado. Ele demonstra 
que a capacidade de 
geração de receita se 
mantém acima dos 
gastos.

De acordo com o 
secretário estadual da 

Fazenda, Renê Garcia 
Junior, o resultado 
orçamentário positivo 
do Paraná foi obtido 
em meio à priorização 
de despesas que 
aumentassem a 
eficiência, com aumento 
dos desembolsos voltados 
a políticas públicas e 
valorização de servidores.

Garcia Júnior 
enfatiza a importância 
da cautela na gestão 
fiscal para enfrentar 
desafios futuros. “O 
gestor fazendário precisa 
olhar atentamente para 
o filme, não apenas 
para a fotografia, ou 
seja, é preciso levar em 
consideração o cenário 
dinâmico, que traz riscos 
inesperados bem como 
desafios antecipados”, 
diz. “Um exemplo em 
nosso futuro próximo 
é a transição para o 
novo modelo tributário 
introduzido pela reforma 
aprovada no ano 
passado. O Paraná deve 
se manter bem preparado 
financeiramente”.

Em termos de 
superávit financeiro, o 
Paraná registrou um salto 
significativo, de R$ 2,1 
bilhões em 2019 para 

R$ 15,6 bilhões no ano 
passado. O superávit 
financeiro representa 
a diferença positiva 
entre os recursos e as 
obrigações financeiras, e 
destaca a capacidade do 
Estado de cumprir seus 
compromissos. Garcia 
Júnior destaca que os 
superávits obtidos nos 
últimos anos permitem 
dar continuidade às 
políticas sociais e manter 
o equilíbrio na gestão 
financeira.

Os resultados 
contribuíram para que 
o Paraná apresentasse 
quociente de liquidez 
geral de 1,10, o que 
significa que para 
cada R$ 1 de dívida de 
exigibilidades, o Estado 
possui R$ 1,10 em 
recursos para pagamento. 
Em outras palavras, 
com R$ 60 bilhões em 
ativos circulantes e 
realizáveis a longo prazo 
e R$ 54,4 bilhões em 
passivos circulantes e 
não circulantes, o Paraná 
tem atualmente uma 
posição sólida em termos 
de liquidez.

Diante dos resultados, 
o Paraná espera obter 
a nota “A” no índice 

Capag (Capacidade 
de Pagamento) pela 
primeira vez em sua 
história. Este índice 
do Tesouro Nacional, 
geralmente divulgado 
em setembro, avalia a 
capacidade dos Estados 
brasileiros de honrar 
seus compromissos 
financeiros e proporciona 
uma métrica valiosa 
para investidores 
e observadores do 
mercado.

ATIVOS 
O Ativo Total do 

Estado também atingiu 
um marco histórico em 

2023, ultrapassando pela 
primeira vez a marca 
de R$ 100 bilhões. O 
volume total, de R$ 
102,1 bilhões, representa 
um crescimento de 
15,4% em relação ao ano 
anterior (R$ 88,5 bilhões) 
e indica uma expansão 
de disponibilidades 
para investimentos e 
operações do governo.

Os investimentos 
também têm sido uma 
área de destaque para o 
Paraná, com um aumento 
nos valores empenhados 
e pagos ao longo dos 
anos. Os investimentos 

empenhados cresceram 
de R$ 2,6 bilhões em 
2019 para R$ 4,9 bilhões 
em 2023, enquanto os 
valores pagos saltaram 
de R$ 953,4 milhões 
para R$ 2,4 bilhões no 
mesmo período.

“Investimentos 
são fundamentais 
para impulsionar o 
crescimento econômico 
e o desenvolvimento 
social, criando 
empregos, melhorando 
a infraestrutura e 
estimulando a inovação”, 
diz Renê Garcia Junior.

ECONOMIA.

Vereador Márcio destaca reforma de praças e projeto 
orçamentário
As matérias estão em tramitação e análise dos vereadores, tendo sido apresentadas em sessão da 
Câmara de Barracão

GERAL.

Nesta terça-feira, dia 
23 de abril, a Câmara 
Municipal de Vereadores 
de Barracão realizou mais 
uma sessão ordinária, 
com destaque para a 
apresentação de uma 
importante indicação e 
a entrada em tramitação 
do projeto da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO).

Após a sessão, 
o vereador Márcio 
Dombróski, segundo 
secretário da Câmara 
Municipal de Vereadores 
de Barracão, apresentou 
a Indicação número 35 
de 2024, propondo a 
nomeação das praças 

do município, que se 
encontram em obras de 
revitalização.

O destaque da 
indicação é a sugestão 
para que o Poder 
Executivo municipal 
nomeie uma das praças 
do bairro industrial 
em homenagem aos 
pioneiros locais, Seu 
Souza e Seu Machado. 
Segundo o vereador, 
essa é uma forma 
de reconhecer e 
homenagear o legado 
deixado por essas figuras 
para o desenvolvimento 
do município. 

Além da indicação, a 
sessão também marcou 

o início da tramitação 
do projeto da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO). Este projeto, 
fundamental para o 
planejamento financeiro 
do município, foi 
encaminhado para as 
comissões responsáveis, 
onde será avaliado 
detalhadamente pelos 
vereadores.

O vereador Márcio 
Dombróski ressaltou a 
importância do projeto 
da LDO para garantir 
que o município continue 
seu desenvolvimento 
de forma sustentável 
e organizada. Ele 
destacou o papel da 

Câmara de Vereadores 
em analisar o projeto 
com cuidado, buscando 

possíveis melhorias 
ou emendas que 
beneficiem a comunidade 

barraconense.
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Circulação de turistas estrangeiros aumentou 36% no primeiro trimestre 
no Paraná

O Paraná registrou no primeiro trimestre deste ano a entrada de 360.397 turistas 
estrangeiros, o que 
representa um aumento 
de 36,3% em relação ao 
primeiro trimestre de 
2023, quando 264.235 
visitantes de outros 
países vieram ao Estado. 
Somente no mês de 
março, o aumento foi de 
74% - 89.266 pessoas 
contra 51.222 no mesmo 
mês do ano passado.

Os dados são de 
registros feitos pela 
Embratur, em parceria 
com o Ministério do 
Turismo (MTur) e a 

Polícia Federal (PF). Eles 
somam desembarques 
por vias terrestre, 
marítima e aérea. 
Segundo o levantamento, 
o Paraná é o 4º estado 
que mais recebeu turistas 
internacionais de janeiro 
a março, ficando atrás de 
São Paulo (657.288), Rio 
Grande do Sul (561.520) 
e Rio de Janeiro 
(491.587). A maioria 
entrou no Estado por via 
terrestre (344 mil).

Para o secretário 
estadual do Turismo 
(Setu), Márcio Nunes, o 

crescimento é reflexo de 
políticas públicas, como 
a chegada de navios 
de cruzeiros ao Estado, 
através do Porto de 
Paranaguá, que contaram 
com grande aprovação 
do público. De acordo 
com ele, os atrativos 
de natureza do Paraná 
têm chamado cada 
vez mais a atenção de 
turistas internacionais. 
Desde 2022, o Estado já 
recebeu 1,6 milhão de 
turistas estrangeiros.

A tradicional Cavalgada de Santa Emília 
acontecerá neste fim de semana
Os organizadores reforçam o convite para que a população participe do evento, que promete unir 
tradição e religiosidade

GERAL.

A tradicional 
Cavalgada e Peregrinação 
de Santa Emília acontece 
no próximo final de 
semana, dias 27 e 
28 de abril, com uma 
programação ampla.

Falando pela 
administração municipal, 
como uma das partes que 
organiza o evento, Dr. 
Carlos Santin, Secretário 
Geral, detalhou que 
a programação está 
completa e promete 
movimentar o município.

No sábado, dia 27, 
as atividades começam 
cedo, às 8 horas, com a 
recepção dos cavaleiros 
no Rancho Lemes. Às 
15:30, está prevista uma 
cavalgada pelas ruas 

da cidade, seguida de 
um deslocamento até 
o distrito de Linha São 
José, onde acontecerá 
uma emocionante missa 
e, posteriormente, um 
jantar. 

Já no domingo, dia 28, 
o dia se inicia com um 
delicioso café da manhã 
para os participantes, 
seguido pelo percurso 
até o distrito de Siqueira 
Bello, onde se encontra 
a Gruta de Santa Emília. 
Após uma parada para 
descanso na Alegria 
Alta, a jornada continua 
até o distrito, onde será 
realizada uma recepção 
dos cavaleiros pelo padre 
local, seguida de missa 
e um almoço preparado 

pela comunidade.
João Belmonte, 

presidente da comissão 
organizadora, 
acrescentou que a 
relevância da Cavalgada 
de Santa Emília fortalece 
religiosidade e a fé no 
local, tradicional para o 
turismo de fé na região.

“É essencial a 
participação e o apoio 
de toda a comunidade, 
pois são fundamentais 
para o sucesso deste 
evento. Além dos 
tradicionais cavaleiros 
do Brasil, teremos, 
também, participantes da 
Argentina”, revelou João 
Belmonte.

Para garantir uma 
experiência ainda 

mais proveitosa, 
os organizadores 
destacaram que a 
comunidade pode 
comprar a ficha de 

churrasco para o 
almoço na comunidade 
de Siqueira Bello, que 
acontece no domingo, 
ao preço de R$ 85, basta 

entrar em contato na 
prefeitura, na paróquia 
ou com a comunidade.
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Após nova deliberação da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), na manhã desta 
terça-feira (23), estão aptas 
a serem votadas em plenário 
as Medidas Provisórias (MPs) 
260/2023 e 261/2024, 
editadas pelo governo do 
Estado.

Elas tratam, respectivamente, 
da criação do Programa 
Emergencial de Apoio às 
Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte Catarinenses 
(Pronampe Emergencial SC), e 
da prorrogação, por mais um 

ano, da convocação excepcional 
dos policiais penais, que 
venceria no dia 31 de dezembro 
de 2023.

A razão do retorno das 
matérias à CCJ, agora na forma 
de Projetos de Conversão em 
Lei, foi a análise de emendas 
apresentadas pela Comissão de 
Finanças e Tributação.

Conforme o relator das 
matérias, deputado Camilo 
Martins (Podemos), a alteração 
no texto da MP 260/2023 visa 
elevar, de R$ 30 milhões para 
R$ 41 milhões, os recursos 

para a equalização dos juros 
no âmbito do programa 
Pronampe Emergencial, em 
operações do Banco Regional 
de Desenvolvimento do Extremo 
Sul (BRDE).

Já com relação à MP 
261/2024, uma emenda visa 
conferir nova redação o artigo 
4º da matéria, que  autoriza 
o governo a promover as 
adequações necessárias na Lei 
Orçamentária Anual para o 
exercício de 2024 (LOA 2024) 
e no Plano Plurianual para o 
quadriênio 2024-2027 (PPA 

2024-2027).
As duas emendas contaram 

com a aprovação unânime da 
CCJ.

Transferências 
interestaduais de 
mercadorias

Camilo Martins também 
encaminhou a admissibilidade 
de outra Medida Provisória do 
governo, a MP 263/2024, que 
altera a legislação que trata 
do Imposto sobre Operações 
Relativas à Circulação de 
Mercadorias e sobre Prestações 
de Serviços de Transporte 

Interestadual e Intermunicipal e 
de Comunicação (ICMS).

Conforme o secretário de 
Estado da Fazenda adjunto, 
Augusto Puhl Piazza, que 
assina a exposição de motivos, 
a MP introduz na legislação 
do Estado decisões tomadas 
na esfera federal no final de 
2023, relativas às transferências 
interestaduais de mercadorias.

“A Medida Provisória adapta, 
na legislação catarinense, as 
regras relativas à transferência 
de crédito do ICMS nas 
transferências interestaduais 

de bens e mercadorias 
entre estabelecimentos de 
mesma titularidade, tendo 
em vista a decisão do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) na Ação Declaratória 
de Constitucionalidade (ADC) 
49, na qual foram declarados 
inconstitucionais dispositivos 
da Lei Complementar federal 
87/1996 (Lei Kandir) que 
consideravam tributadas tais 
transferências interestaduais.”

Seguem para o plenário com emendas as MPs sobre Pronampe e convocação de policiais penais

Bom Jesus vence prêmio Prefeitura 
Empreendedora do Sebrae Paraná
Município se destacou com projeto territorial La Frontera e avança para etapa nacional em Brasília

O município de Bom 
Jesus do Sul ganhou 
destaque estadual ao 
conquistar o 1º lugar 
no prêmio Prefeitura 
Empreendedora, 
promovido pelo Sebrae 
Paraná. 

O reconhecimento 
veio através do projeto 
Governança Territorial 
“La Frontera”, que 
demonstrou excelência 
em iniciativas 
empreendedoras e 
desenvolvimento local.

Uma equipe esteve 
em Curitiba recebendo 
o prêmio, entre elas, 
lideranças de Bom Jesus 

do Sul, integrantes do 
grupo territorial La 
Fronteira e consultores 
do Sebrae que atendem 
a região do La Froteira. 
Eles receberam o prêmio 
das mãos dos diretores 
estaduais do Sebrae e 
do vice-governador do 
Estado, Darci Piana.

O projeto “La 
Frontera” destaca-se 
por sua abordagem 
inovadora e abrangente, 
que visa impulsionar 
o desenvolvimento 
econômico e social na 
região da fronteira. 

Com o lema “O 
que é bom passa 

aqui!”, o programa 
tem como objetivo 
principal fortalecer 
a economia local, 
promover a integração 
entre os municípios 
fronteiriços e incentivar 
o empreendedorismo na 
comunidade.

O prefeito Helio Surdi 
foi o representante 
dos 21 prefeitos que 
compõem o Comitê 
Territorial La Frontera. 
Sua liderança e 
comprometimento foram 
fundamentais para o 
sucesso do projeto e para 
a conquista do prêmio. 

Sob sua gestão, Bom 

Jesus do Sul tem se 
destacado como um polo 
de desenvolvimento e 
inovação na região.

Com a vitória no 
Prêmio Prefeitura 
Empreendedora do 
Sebrae Paraná, Bom 
Jesus do Sul agora se 
prepara para a próxima 
etapa: a disputa nacional 
em Brasília. 

“É um desafio, mas 
estamos otimistas, 
afinal acreditamos em 
nosso projeto e em 
nossa comunidade. 
Representando o estado 
do Paraná, teremos 
a oportunidade de 

mostrar ao país inteiro 
os resultados positivos 
alcançados pelo projeto 
‘La Frontera’ e seu 
impacto na comunidade 
local e regional. Este foi 
momento muito especial 
para todos nós”, concluiu 
o prefeito Helio.

O consultor do Sebrae, 
Francisco Wildes, 
enalteceu a importância 
deste reconhecimento 
para motivar a todos 
continuar a trabalhar 
pelo desenvolvimento 
regional, que apresenta 
inúmeros desafios, mas 
que retorna em muitos 
benefícios.

“Quero parabenizar 
Bom Jesus por este 
prêmio, que não é do 
prefeito e sim de toda a 
equipe do município. O 
prefeito atua no projeto 
Líder há mais de 10 
anos, por isto quero 
agradecer a todos os 
participantes. Nós das 
entidades envolvidas 
ficamos muito orgulhosos 
de poder trazer este 
reconhecimento para 
a nossa região, e assim 
continuar a trabalhar 
com mais intensidade 
ainda”, comentou Wildes.

GERAL.
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Eu gostaria de conversar sobre a alegria. Tem 
muitas pessoas que vivem tristes e cansadas pelo 
ritmo da vida, pelo ano, pelos trabalhos, pelas 
preocupações, por tantas coisas que acontecem. 
Alegria precisa ter razões. A alegria cristã vem do 
interior, de razões de fé, de crença em Deus e são 
justamente essas razões que dão firmeza à alegria, 
não deixam que a alegria seja simplesmente um 
momento passageiro. Alegria não é exterioridade 
vazia e contraditória, nem algo que se possa e se 
deva sempre manifestar exteriormente. Alegria 
não é simplesmente uma manifestação no exterior, 
‘a pessoa está alegre porque visivelmente ela está 
alegre’, não, ela pode estar alegre interiormente 
e a gente não percebe nada, no exterior ela está 
simplesmente serena. 

A Bíblia já dizia que: “Há um tempo para chorar, 
um tempo para rir, um tempo para gemer e um 
tempo para bailar”. Se há tempo para tudo é preciso 
descobrir e ajudar as pessoas a descobrirem quais os 
motivos elas têm para serem alegres, para estarem 
na alegria, no fundo a alegria está sempre ligada aos 
nossos relacionamentos. 

A relação do ser humano com Deus, com os outros, 
com a verdade a ser sempre descoberta, com a 
beleza a ser contemplada, a ser transmitida; quem se 
alegra de um modo ou de outro, comunica o motivo 
profundo de sua felicidade interior, a fim de que 
todos os outros se sintam felizes. 

Por isso, a alegria pode ser também humilde e 
modesta, não barulhenta, nem invasiva, nem se 
identifica simplesmente com o sorriso que se exibe, 
que se expõe. Um autor diz assim, “queremos fazer 
de tal modo que o nosso coração se torne feliz, não 
alegre, que é algo completamente diferente. Ser 
alegre é um fato externo, ruidoso, e logo se dissolve. 
A felicidade, pelo contrário, vive no íntimo, silenciosa, 
é profundamente enraizada, é irmã da serenidade, 
onde está uma, a outra também está. Não provém 
do dinheiro de uma vida cômoda ou do fato de 
sermos honrados pelas pessoas, embora possa ser 
influenciada por tudo isso.”

A verdadeira fonte de alegria está enraizada mais 
profundamente, está enraizada no próprio coração, 
em sua mais remota intimidade. Aí habita Deus e o 
próprio Deus é a verdadeira fonte da alegria. Caro 
leitor, que possamos sentir a alegria de viver. 

Alegria de viver
Em busca de soluções 

financeiras sustentáveis 
e adaptáveis, o Sicoob 
lançou, no mês de março, 
o grupo de consórcio 
nacional “IPCA + Bens 
Móveis”, oferecendo 
condições exclusivas. 

Este novo grupo visa 
atender às demandas 
diversificadas dos mais de 
8 milhões de cooperados, 
permitido a aquisição de 
uma variedade de bens 
móveis, como placas 
solares, equipamentos 
para geração de energia 
fotovoltaica, drones, 
máquinas agrícolas, 
equipamentos industriais, 
embarcações, entre 
outros.

De acordo com 
Francisco Silvio Reposse 
Júnior, diretor Comercial 
e de Canais do Sicoob, 
os valores das cartas de 
crédito, variam entre 
R＄ 50 mil e R＄ 100 
mil, tornam o consórcio 
uma alternativa coletiva 
para aquisição de bens 
de alto investimento. 
Além disso, o valor do 

bem de referência no 
grupo será indexado ao 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA), calculado pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE), o que traz maior 
previsibilidade no cálculo 
das parcelas.

“Nosso compromisso 

é oferecer aos nossos 
cooperados soluções 
financeiras acessíveis 
e com taxas justas, 
atendendo às suas 
necessidades de 
maneira personalizada. 
O consórcio se destaca 
como uma alternativa 
que proporciona acesso 
a bens de alto valor 

com maior flexibilidade 
e sem os encargos 
de juros tradicionais, 
fortalecendo assim nossa 
missão de promover o 
cooperativismo e o bem-
estar financeiro de nossos 
cooperados”, ressalta o 
diretor.

Em entrevista coletiva nesta 
terça-feira, 23, o secretário de 
Estado da Administração, Vânio 
Boing, afirmou que o Governo 
de Santa Catarina está disposto 
a retomar as negociações com 
os profissionais da Educação 
que declararam greve assim que 

as atividades forem retomadas 
normalmente nas escolas 
estaduais. Na manhã desta terça, 
para dar prosseguimento às 
conversas, o secretário recebeu 
os líderes da categoria, que 
optaram por seguir convocando 
os servidores para a paralisação.

Boing explica que, das 
quatro reivindicações feitas 
pelos servidores, três já foram 
atendidas final de 2023, quando 
o Governo do Estado anunciou 
o maior concurso da história 
da Educação de Santa Catarina, 
aumentou o valor do vale-

alimentação e iniciou a redução 
progressiva para encerrar a 
cobrança de 14% na previdência 
dos aposentados. A principal 
reivindicação, contudo, seria a 
descompactação do plano de 
cargos e salários.

Governo aguarda fim da paralisação para retomar negociações com grevistas da Educação

Sicoob lança nova modalidade de 
grupo de consórcio para bens móveis

COOPERATIVISMO.

O produto se destaca pela sua ampla variedade de opções, 
proporcionando flexibilidade no uso da carta de crédito para 
aquisição de veículos, máquinas, equipamentos e outros bens

GERAL.

Prefeito Thyago comenta sobre ações para 
resolver problemas do porto

Diversos órgãos, 
entidades, governos do 
Estado e do município, 
setor privado e político 
se agilizam para buscar 
soluções para os 
problemas de demora na 
liberação de cargas no 
novo Porto Seco.

O prazo de adiamento 
da lei de incentivo fiscal 
está terminando no 
final do mês, e as partes 
buscam uma solução 
rápida.

O prefeito de 
Dionísio Cerqueira, 
Thyago Gnoatto 
esteve participando 

de várias reuniões, 
algumas promovidas 
pela Facisc e outra no 
Governo do Estado, 
com representantes da 
Secretaria da Fazenda 
e da própria Multilog, 
empresa gestora do novo 
Porto Seco.

“Estamos vendo para 
resolver as questões 
definitivamente e assim 
não travar o crescimento 
do município. Além das 
questões legais, temos 
outras questões. A 
Multilog está cumprindo 
o que foi colocado no 
edital, mas estamos 

vendo da possibilidade 
de a empresa investir na 
estrutura que faria só 
daqui 15 anos, pois ela 
ganhará com isso, com 
aumento de faturamento. 
Também temos empresas 
chegando ao município, 
com investimentos 
privados naquela região. 
Vamos reabrir aquela 
estrada antiga, atrás da 
Multilog, para que novos 
loteamentos privados 
sejam instalados”, 
comentou o prefeito.

Thyago mencionou 
que o município já 
finalizou a aquisição do 

local para a instalação da 
nova área empresarial, 
já foi transformada em 
perímetro urbano. 

“Estamos agilizando 
muitas questões para 
que aquele espaço 
agora siga para os 
outros trâmites, pois 
depois dessa etapa, vem 
inúmeras outras para a 
instalação do loteamento 
empresarial, com a 
liberação de órgãos 
ambientais, abertura de 
ruas, drenagem pluvial, 
instalação de água e luz, 
entre outros”, enumerou 
o gestor.

Segundo o prefeito, diversas entidades representativas, empresariais e públicas, então 
envolvidas no processo
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Livros tão bons que até foram 
proibidos

Os livros são uma 
fonte inesgotável 
de conhecimento e 
sabedoria, transmitindo 
ideias e informações 
através do tempo e do 
espaço. A história dos 
Livros Sibilinos, segundo 
a lenda, é um exemplo 
disso.

Em tempos antigos, 
uma mulher ofereceu 
aos moradores de 
uma cidade 12 livros 
contendo todo o 
conhecimento e 
sabedoria do mundo. 
No entanto, os 
moradores recusaram 
a oferta, achando o 
preço demasiado alto. 
A mulher queimou 
metade dos livros e 
ofereceu os restantes 
pelo dobro do preço, 
mas novamente foi 
recusada. Ela continuou 
queimando livros e 
aumentando o preço até 
que restasse apenas um 
livro, que os moradores 
finalmente compraram. 
Essa história mostra o 
valor dos livros como 
fonte de conhecimento e 
sabedoria.

Liberdade da leitura
A liberdade de ler é 

um direito fundamental 
que muitas vezes é 
ameaçado por governos 
e líderes autonomeados 
que desejam controlar o 
conhecimento e limitar 
o pensamento dos 
cidadãos. A proibição de 
livros é uma prática que 
remonta a séculos atrás, 
mas que ainda persiste 
em nossa sociedade 
atual.

A Semana dos Livros 
Proibidos, um evento 
anual que celebra a 
liberdade da leitura, foi 
lançada nos Estados 
Unidos em 1982 em 
resposta ao aumento 
dos questionamentos 
sobre determinados 

livros nas escolas, 
bibliotecas e livrarias. 
Este evento é uma 
oportunidade para 
lembrar a importância 
da liberdade de 
expressão e do acesso à 
informação.

A proibição de 
livros é uma prática 
que costumava ser 
muito mais simples 
no passado, quando a 
maioria da população 
não sabia ler e os livros 
não eram facilmente 
disponíveis. A Igreja 
Católica, por exemplo, 
por muito tempo 
dissuadiu as pessoas 
de terem suas próprias 
cópias da Bíblia, 
aprovando apenas uma 
tradução em latim que 
poucas pessoas comuns 
conseguiam ler.

Mesmo quando as 
taxas de alfabetização 
aumentaram, os livros 
continuaram sendo 
caros, especialmente as 
obras literárias de ponta, 
cujas palavras e ideias 
eram mais duradouras 
e potencialmente mais 
poderosas. Somente 
nos anos 1930, com 
as editoras Albatross 
Books e Penguin Books, 
é que o novo público 
que ansiava por livros 
acessíveis de qualidade 
teve seu apetite 
satisfeito.

A proibição de livros 
passou a assumir nova 
forma, com os censores 
tentando acompanhar 
desesperadamente a 
proliferação de novos 
títulos que abriam os 
leitores para novas e 
perturbadoras ideias. É 
importante lembrar que 
a proibição de livros 
limita a liberdade de 
expressão e impede o 
acesso à informação, 
o que pode ter 
consequências negativas 

para a sociedade como 
um todo.

A liberdade de ler 
é fundamental para a 
democracia e para a 
formação de cidadãos 
críticos e informados. 
É preciso continuar 
lutando pela liberdade 
da leitura e pelo acesso 
à informação, para 
garantir que todos 
tenham a oportunidade 
de expandir seus 
horizontes e aprender 
sobre o mundo que os 
rodeia.

A “corrupção das 
mentes”

A proibição de livros 
é uma prática que não 
se limita a países com 
governos autoritários. 
Embora a justificativa 
seja sempre a proteção 
do cidadão comum, 
muitas vezes é uma 
tentativa de impedir 
mudanças sociais e 
controlar a forma como 
as pessoas pensam.

Na China, por 
exemplo, livros que 
não estejam alinhados 
com os valores centrais 
socialistas do país são 
proibidos nas escolas. 
Essa é uma justificativa 
flexível que pode ser 
aplicada a qualquer 
livro que as autoridades 
desaprovem, mesmo que 
os alunos não estejam 
interessados neles.

Na Rússia, a proibição 
de livros sempre foi uma 
atividade notadamente 
pública, considerando 
a quantidade de 
grandes escritores que 
o país exportou para 
o restante do mundo. 
Durante a era soviética, 
o governo tentou 
exercer o máximo de 
controle possível sobre 
os hábitos de leitura dos 
seus cidadãos.

Conheça a história por trás do dia do 
chimarrão e do churrasco

No dia 24 de abril, 
o Rio Grande do Sul 
se veste com as cores 
e sabores de suas 
tradições. Instituído pela 
Lei Estadual nº 11.929, 
de 20 de junho de 2003, 
o Dia do Chimarrão e 
do Churrasco é mais 
do que uma simples 
comemoração; é um 
tributo aos elementos 
que moldaram a cultura 
e o estilo de vida dos 
gaúchos ao longo dos 
séculos.

O chimarrão, além 
de ser um símbolo da 
tradição gaúcha, é uma 
herança viva dos índios 
Guaranis. Desde tempos 
imemoriais, essa infusão 
de erva mate é mais 
do que uma simples 
bebida; é um gesto de 
acolhimento e convívio 
social. Os Guaranis 
já preparavam sua 
bebida em recipientes 
rudimentares, feitos de 
taquara, madeira ou 
chifre de boi. Hoje, a 
cuia e a bomba metálica 
são os instrumentos 
mais utilizados, 
mas o espírito de 
compartilhamento 
permanece inalterado.

O ato de “tomar um 
mate” transcende as 
fronteiras do Rio Grande 
do Sul, unindo pessoas 
em torno de uma roda 
de conversa e amizade. 
Seus benefícios para 
a saúde são inúmeros, 
desde aquecer o 
corpo nos dias frios 
do inverno até agir 
como antioxidante e 
auxiliar na digestão. Na 
Universidade Federal 
de Santa Catarina 
(UFSC), por exemplo, 
o chimarrão é um 
elo entre servidores, 
alunos e professores, 
fortalecendo os laços 
comunitários e culturais.

O churrasco é mais 

do que uma refeição; 
é uma celebração da 
vida e da tradição 
gaúcha. Originário dos 
pampas sulinos, esse 
método de preparo 
da carne surgiu nas 
comunidades indígenas 
e foi aprimorado pelos 
tropeiros no século 
XVII. Com uma faca 
afiada, uma fogueira e 
um espeto improvisado, 
os homens do campo 
transformavam a carne 
bovina em verdadeiras 
iguarias.

Ao longo dos anos, o 
churrasco expandiu suas 
fronteiras, tornando-se 
uma tradição nacional 
e até internacional. 
Em churrascarias e 
residências de todo 
o Brasil e do mundo, 
as pessoas se reúnem 
em torno do fogo para 
celebrar a amizade e 
a boa comida. Seja na 
forma de um suculento 
bife de picanha ou de 
uma costela assada 
lentamente, o churrasco 
é uma expressão da 
hospitalidade e do calor 
humano dos gaúchos.

O Dia do Chimarrão 
e do Churrasco não 
é apenas uma data 
no calendário; é um 
lembrete do valor e 
da importância das 
tradições culturais. 
Enquanto levamos 
adiante esses costumes 
ancestrais, estamos 
preservando não 
apenas nossa história, 
mas também nossa 
identidade como povo. 
Que a cuia continue 
a circular e o fogo da 
churrasqueira acesa, 
para que possamos 
celebrar, ano após ano, o 
que nos torna gaúchos.

Uma curiosidade 
interessante sobre 
o chimarrão é a sua 
relação cultural e social 

no sul do Brasil e em 
países vizinhos, como 
Uruguai e Argentina. 
Mais do que apenas uma 
bebida, o chimarrão 
é uma verdadeira 
tradição compartilhada 
entre famílias, amigos 
e até mesmo colegas 
de trabalho. Ele 
está presente em 
diversos momentos 
do cotidiano, desde 
encontros informais 
até celebrações mais 
formais.

O que torna o 
chimarrão tão especial 
é o seu aspecto 
comunitário. Quando 
alguém prepara o 
chimarrão, não o faz 
apenas para si mesmo, 
mas para compartilhar 
com os outros. É 
comum ver grupos de 
pessoas reunidas em 
roda, passando a cuia 
de chimarrão de mão 
em mão, em um gesto 
simbólico de amizade e 
hospitalidade.

Além disso, o 
chimarrão é apreciado 
por pessoas de todas as 
idades. Desde crianças 
até idosos, todos 
podem participar desse 
ritual, que vai além do 
simples ato de tomar 
uma bebida e se torna 
uma oportunidade de 
socialização e integração 
comunitária.

Essa tradição do 
chimarrão também está 
presente em diversos 
aspectos da cultura 
gaúcha. Ela é celebrada 
em festas típicas, como 
a Semana Farroupilha, 
e é valorizada como um 
símbolo de identidade 
regional.
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Altair Silva avalia decreto do governo estadual para 
auxílio à cadeia produtiva do leite

O Governo do Estado 
lançou na última sexta-
feira (19), em Concórdia, 
o programa Leite Bom 
Santa Catarina. O 
deputado Altair Silva 
(PP), presidente da 
Comissão de Agricultura 
e Desenvolvimento 
Rural da Assembleia 
Legislativa, compareceu 
ao evento e fez uma 
análise da medida, criada 
como forma de fortalecer 
a cadeia produtiva no 
estado. 

Altair celebrou a 
criação do conjunto de 
normativas e do decreto 
que retira os incentivos 
fiscais das empresas 
que importarem leite 
de outros países, 
principalmente do 
Mercosul. Ele acredita 
que Santa Catarina pode 
ter o melhor programa do 
Brasil, dando esperança 
e renda ao produtor, 
que poderá alavancar 
ainda mais o trabalho na 
propriedade rural.

O parlamentar 
ressaltou também 
a disponibilização 
de recursos para o 
Pronampe Leite SC e 

para o Financia Leite SC. 
O primeiro conta com 
juros de até 5% ao ano e 
é voltado aos produtores 
que se enquadram no 
Pronaf e no Pronampe. O 
segundo não tem juros, 
é destinado àqueles 
que se encaixam no 
Pronaf e conta com 
abatimento de 30% do 
valor do empréstimo. 
“É um incentivo que 
valoriza ainda mais o 
setor produtivo do leite. 
Dá condições muito 
favoráveis para que 
os trabalhadores da 
área atravessem esse 
momento de grande 
dificuldade para a cadeia 
produtiva do leite”, 
explica.

“É um conjunto de 
medidas extremamente 
importante. Por isso, em 
nome da Comissão de 
Agricultura, eu agradeço 
a iniciativa. Todo o 
trabalho dos grupos 
de debate, da Bancada 
do Oeste, as audiências 
públicas e a dedicação 
dos 40 deputados surtiu 
um efeito muito positivo”, 
comemora Altair Silva. 

O deputado também 

enalteceu a dedicação 
do secretário de Estado 
da Fazenda, Cleverson 
Siewert, do secretário de 
Estado da Agricultura, 
Valdir Colatto, e de toda 
a equipe do governo, que 
entenderam a proposta 
dos deputados para 
possibilitar a construção 
desse grande programa 
para o produtor 
catarinense.

Demanda antiga
O debate para a 

criação de política nesse 
sentido começou ainda 
no ano passado, quando a 
Comissão de Agricultura 
e Desenvolvimento Rural 
realizou audiências 
públicas em São Miguel 
do Oeste, Seara, Braço 
do Norte e Presidente 
Getúlio. Além disso, 
foram realizadas diversas 
reuniões da Bancada do 
Oeste, encontros com 
secretários de Estado 
e pronunciamentos em 
Plenário para debater a 
necessidade de frear a 
importação de laticínios 
de outros países, como 
Argentina e Uruguai.

O que diz o decreto
O decreto do 

governador Jorginho 
Mello suspende por 
12 meses a concessão 
de incentivos fiscais 
para a importação de 
laticínios com o objetivo 
de frear a concorrência 
de outros países do 
Mercosul, que vinham 
prejudicando a produção 
leiteira catarinense. O 
Pronampe Leite SC e o 
Financia Leite SC — por 
meio do Fundo Estadual 
de Desenvolvimento 
Rural (FDR) — irão 

disponibilizar R$ 150 
milhões para subsidiar 
juros de empréstimos 
bancários e conceder 
financiamentos sem 
juros, via FDR, para 
investimentos do sistema 
produtivo de leite.

Outros R$ 150 
milhões serão revertidos 
em incentivos fiscais 
à agroindústria. Para 
isso, o governo estadual 
deve encaminhar para 
a Alesc um projeto de 
lei que estabeleça essa 

regra. A ideia é que essa 
concessão seja feita de 
forma escalonada. Se 
aprovado, serão R$ 75 
milhões no primeiro 
ano, R$ 50 milhões no 
segundo e R$ 25 milhões 
concedidos no terceiro 
ano. A intenção é que 
Santa Catarina tenha 
benefícios parecidos 
com os do Paraná e Rio 
Grande do Sul. 

AGRO.

A demanda atende um pedido dos agricultores por medidas para melhorar o preço do leite pago 
aos agricultores

GERAL.

Cedro aperfeiçoa atendimento do Incra com 
nova servidora designada
Investimento municipal visa facilitar acesso e agilizar processos para agricultores locais

O município de São 
José do Cedro está 
investindo em melhorias 
significativas para 
facilitar o acesso dos 
cidadãos aos serviços 
oferecidos pelo Instituto 
Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária (Incra). 

Agora, com a 
designação de uma 
servidora específica 
para essa função, os 
atendimentos tornam-
se mais eficientes e 
acessíveis.

Fernanda Romão de 
Melo de Azevedo é a 
profissional encarregada 
de atender as demandas 

relacionadas ao Incra no 
município. Ela destaca 
que os serviços prestados 
incluem a transferência 
de titularidade do 
Certificado de Cadastro 
de Imóvel Rural (CCIR) 
e a solicitação de 
certidão. No entanto, 
é importante ressaltar 
que o atendimento aos 
assentados permanece 
exclusivo em Chapecó.

A sede do Incra está 
localizada na Casa do 
Agricultor, situada na rua 
Irmã Ludovica, antigas 
instalações do Corpo de 
Bombeiros. Essa escolha 
estratégica de localização 

visa concentrar a 
prestação de serviços 
voltados aos agricultores 
em um único ponto, 
facilitando o acesso e 
agilizando os processos.

Os atendimentos 
na Sala do Incra estão 
disponíveis de segunda a 
sexta-feira, das 7h30 às 
11h30 e das 13h às 17h. 
Essa iniciativa demonstra 
o compromisso da 
administração municipal 
em aprimorar os serviços 
públicos, garantindo um 
melhor atendimento e 
mais comodidade para a 
população de São José do 
Cedro.
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As novas ruas que serão contempladas com asfaltamento tiveram o projeto aprovado pelos 
vereadores

GERAL.

Jorge Santin comenta sobre novos 
investimentos em pavimentação

Após uma ampla 
entrevista para falar 
de investimentos, 
ocasião em que falou do 
lançamento da licitação 
para a construção da 
nova Praça Clevelândia, 
o prefeito Jorge Santin 
destacou sobre os 
investimentos em 
infraestrutura.

Se você, leitor, não 
viu a matéria no jornal 
impresso que fala da 
licitação da pracinha, 
pode conferir também 
no site do Jornal da 
Fronteira, no link: 
https://jornaldafronteira.
com.br/administracao-
municipal-de-barracao-
prepara-lancamento-da-
licitacao-da-praca. 

Quanto as novas 
pavimentações, Jorge 

Luiz Santin compartilhou 
detalhes sobre os 
investimentos em 
infraestrutura que 
estão em andamento 
no município, incluindo 
projetos de calçamento 
e pavimentação. Essas 
obras visam melhorar 
a qualidade de vida dos 
moradores e impulsionar 
o desenvolvimento local.

O projeto de 
calçamento é uma das 
principais iniciativas 
destacadas pelo prefeito 
Santin. Ele enfatiza 
que a aprovação desse 
projeto pela Câmara de 
Vereadores foi crucial 
e agradece o apoio 
unânime dos vereadores, 
ressaltando que essas 
ações são em benefício 
da população. 

Após um período de 
trâmites burocráticos 
devido a recursos 
impugnativos, a licitação 
foi finalizada e a ordem 
de serviço para o início 
das obras está prestes a 
ser emitida.

A expectativa é que 
o calçamento abranja 
uma extensa área, desde 
a região da Linha Três 
Passos até a primeira 
ponte, representando um 
avanço significativo na 
infraestrutura urbana de 
Barracão.

Além do calçamento, o 
prefeito Santin destacou 
outros projetos em 
andamento. Entre eles, 
está a pavimentação 
asfáltica de cerca de 11 
ou 12 ruas e travessas 
no centro da cidade e no 

bairro Nossa Senhora de 
Fátima, assim como no 
bairro Jardim Vale do 
Capanema. 

Essas obras de 
pavimentação contam 
com recursos do 
Governo do Paraná e 
investimentos próprios 
do município, tendo 
como objetivo melhorar 
a acessibilidade e a 
mobilidade urbana.

“Apesar do período 
eleitoral, os projetos 
de infraestrutura e 
desenvolvimento não 
serão interrompidos. 
As obras continuarão 
em andamento, 
independentemente 
do contexto político, 
reforçando o 
compromisso da 
administração com o 

progresso e o bem-
estar da comunidade”, 
comentou o prefeito. 
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Convém se cercar de estabilidade e agir 
com bom senso, valorizando o descanso e 
evitando decisões no calor do momento. 
Pode haver oscilações emocionais associa-
das à Lua Cheia,  o que prejudica a gestão 
dos aspectos práticos e materiais.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Busque trabalhar a autoconfiança diante 
dos problemas, mesmo que nessa fase seja 
recomendável diminuir o ritmo e cultivar 
bem-estar pessoal. A Lua na fase cheia 
tende a evidenciar fragilidade emocional e 
uma tendência a se desvalorizar.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Procure cultivar imparcialidade diante 
das dificuldades e zelar pelos hábitos que 
impactam na saúde. Aspectos tensos entre 
a Lua Cheia e Vênus, Sol e Plutão tendem a 
dar vazão a especulações que prejudiquem 
sua percepção dos desafios, que podem 
parecer maiores do que são.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente se cercar de conforto e estabilidade, 
evitando sair da zona de segurança. A insta-
bilidade sugerida pela Lua Cheia tensionada 
a Vênus, Sol e Plutão pode lhe fazer co-
meter equívocos no usufruto dos prazeres 
para preencher vazios emocionais.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

É preciso encontrar um ponto de equilí-
brio pode ser difícil, mas com organização 
é possível chegar a bons resultados. As 
necessidades familiares tendem a se con-
trapor às profissionais com a Lua Cheia 
em tensão com o Sol, Vênus e Mercúrio, o 
que pede bom senso em suas escolhas.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Busque esvaziar a mente dos problemas 
e se ocupar com as demandas, além de 
prazeres seletos. Excessos emocionais 
tendem a prejudicar a fruição das ideias e 
a dramatizar o discurso, já que a Lua já na 
fase cheia entra em tensão com Sol, Vênus 
e Mercúrio.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Cultivar prudência e se cercar de com-
panhias confiáveis é fundamental. Sua 
relação com o universo material pode ficar 
fragilizada frente à Lua Cheia tensionada 
a Sol, Vênus e Mercúrio. Busque avaliar a 
relevância de certos investimentos para 
evitar arrependimentos e prejuízos.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

É fundamental ser mais discreta, evitando 
manifestações que possam dar espaço a 
controvérsias. O advento da Lua Cheia ten-
de a ser sugestivo de um aflorar de incoe-
rências no pensamento e na postura, o que 
prejudica o trato interpessoal. Cuidado!

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Busque evitar o drama e dar mais atenção 
à saúde. Nessa Lua Cheia, você tende a 
ficar vulnerável a dramatizar situações que 
em outras circunstâncias você lidaria com 
tranquilidade, o que prejudica a qualidade 
da vida cotidiana.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

É fundamental evitar projetar nos outros o 
que deve resolver intimamente. A tendên-
cia é que você busque nas amizades fonte 
de suporte emocional nessa Lua Cheia. 
Contudo, você pode sobrecarregá-las com 
carências afetivas e cometer imprudências 
sociais.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Busque diminuir o ritmo e se ocupar com 
o básico da vida, a fim de se estabilizar. As 
contradições podem impactar na gestão 
da rotina, prejudicando as demandas de 
trabalho quanto das familiares, conside-
rando a Lua Cheia tensionada a Sol, Vênus 
e Mercúrio.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

A Lua entra em tensão com Sol, Vênus e 
Mercúrio, por isso tente evitar decisões im-
portantes. O advento da Lua Cheia tende a 
lhe fazer processar os acontecimentos com 
maior carga emocional, o que compromete 
os processos racionais e o entendimento 
dos desafios.

Últimos 
lançamentos

 

A PrIMEIrA PrOfECIA

A Primeira Profecia marca o prelúdio 
do clássico filme de terror A Profecia 
(1976). A nova trama acompanha a 
jovem americana Margaret (Nell Tiger 
Free), que é enviada a Roma para viver 
a serviço da igreja. No local, ela se 
afeiçoa por Carlita, uma jovem quieta e 
sozinha, que também mora no conven-
to. Ao questionar o passado e a situa-
ção da garota para as outras irmãs da 
igreja, ela é alertada para se manter 
afastada. No entanto, antes de seguir o 
conselho, ela se depara com uma escu-
ridão que a faz questionar sua fé. Com 
a ajuda de um padre exonerado, ela 
acaba descobrindo uma conspiração 
tenebrosa, que por anos foi ocultada 
pela igreja local, que tentava esconder 
o inevitável: a volta do mal encarnado, 
o chamado anticristo.

JOrGE DA CAPADóCIA

Dirigido, produzido e protagoni-
zado por Alexandre Machafer, Jorge 
da Capadócia é um drama que conta 
a história do guerreiro São Jorge, 
um dos mais populares santos do 
cristianismo, símbolo de diferentes 
culturas ao redor do mundo, além de 
já ter sido tema de lendas populares, 
música, dança, novela e livros. Nesta 
trama, ambientada em 303 D. C., 
Jorge (Alexandre Machafer) é con-
decorado como capitão do exército, 
mas quando o Imperador Diocleciano, 
interpretado por Roberto Bomtempo, 
inicia sua perseguição aos cristãos no 
império romano, ele se vê diante do 
desafio de ser fiel à sua fé ou sucum-
bir às ordens do imperador.

+

GuErrA CIVIL

Dirigido pelo premiado Alex Garland 
(Ex Machina), Guerra Civil apresen-
ta uma mistura de ação e suspense, 
ambientado em um futuro não tão 
distante, quando uma guerra civil se 
instaura nos Estados Unidos. Neste ce-
nário, uma equipe pioneira de jornalis-
tas de guerra, onde estão Lee (Kirsten 
Dunst) e seu colega de trabalho Joel 
(Wagner Moura), viajam pelo país para 
registrar a dimensão e a situação de 
um cenário violento que tomou as ruas 
em uma rápida escalada, envolvendo 
toda a nação. No entanto, o trabalho de 
registro se transforma em uma guerra 
de sobrevivência quando eles também 
se tornam o alvo. O elenco conta ainda 
com nomes como Stephen McKinley 
Henderson, Jesse Plemmons e Nick 
Offerman.
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ESPORTES.

Elton Santin revela planos e eventos 
esportivos em destaques no município
Diretor de Esportes comentou sobre o planejamento do calendário esportivo, com ações para os 
próximos meses

O município de 
Dionísio Cerqueira 
tem uma atividade 
esportiva intensa, com 
inúmeras atividades 
esportivas que atraem 
inúmeros participantes 
e torcedores. O 
povo cerqueirense é 
desportista por natureza, 
com isso, o departamento 
de esportes precisa estar 
em constante movimento.

Nesse sentido, o novo 
diretor Elton Santin 
revelou os planos e 
eventos esportivos que 
agitarão o município nos 
próximos meses. Após 
duas semanas de intenso 
trabalho, Santin fez um 
balanço do departamento 
e compartilhou os 
projetos em andamento.

Santin destacou o 
Campeonato Municipal 

de Futebol de Campo 
masculino e feminino, 
que está em pleno 
andamento. Com 
jogos realizados aos 
sábados e domingos em 
várias comunidades, 
a competição atrai a 
atenção dos amantes do 
esporte na região. 

Além disso, a novidade 
fica por conta do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 
feminino, que já conta 
com sete equipes 
disputando partidas 
emocionantes aos 
sábados à noite.

Além dos campeonatos 
locais, Santin anunciou a 
participação de equipes 
municipais nos Jogos 
Escolares e na fase 
microrregional dos jogos 
da Fesporte. Também 

ressaltou a representação 
de Dionísio Cerqueira 
nos Jogos da Terceira 
Idade, onde uma dupla 
de mulheres do centro 
de idosos brilhará na 
modalidade de canastra.

Destacando a 
importância da 
capacitação profissional, 
Santin anunciou um 
curso de desenvolvimento 
profissional em Educação 
Física, em parceria 
com a Associação dos 
Profissionais de Educação 
Física de Santa Catarina. 
O curso, ministrado 
pelo experiente José 
Casidori Júnior, oferecerá 
conhecimentos essenciais 
para profissionais e 
acadêmicos da área.

Para aqueles 
interessados no curso, 
Santin disponibilizou 

informações sobre 
inscrições e detalhes 
do evento. Com valores 
acessíveis e certificação 
garantida, o curso 
promete enriquecer 
o conhecimento dos 

participantes e contribuir 
para o aprimoramento 
do trabalho na área da 
Educação Física.

A comunidade 
esportiva de Dionísio 
Cerqueira tem motivos 

para comemorar, com 
uma agenda repleta de 
atividades emocionantes 
e oportunidades de 
crescimento pessoal e 
profissional. 
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Graças à municipalização e investimento que superam os R$30 milhões, o 
SEMAE garante qualidade e eficiência no abastecimento de toda polução 

da cidade e expansão de rede nas comunidades rurais com fornecimento de 
água potável. Serviços como a disponibilização do carretão de descarte de 
vidros, contêineres para materiais volumosos, nova estrutura metálica do 

tipo “Pipe Rack” construída para assentar rede adutora de água bruta sob o 
rio Lajeado Cedro, expansão da rede de água, aquisição de máquinas e 

equipamentos, modernização e fornecimento de serviços de coleta de lixo, 
lixeiras e pedestais. Isso são alguns dos serviços prestados pela nossa 

SEMAE, pois juntos, seguimos construindo um futuro sustentável e próspero!

Água, fonte da vida de nossa gente.
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Tecpar certifica hospitais, clínicas e centros 
veterinários do Paraná

GERAL.

O Tecpar (Instituto de 
Tecnologia do Paraná) 
oferece um serviço 
inédito de certificação 
voltado para hospitais, 
clínicas e centros de 
diagnósticos veterinários, 
em parceria com a 
Associação Brasileira dos 
Hospitais Veterinários 
(ABHV). 

A partir de um acordo 
firmado entre as duas 
instituições, o Tecpar 
Certificação passou a 
fazer auditorias para 
a implantação da 
chamada “Acreditação 
ABHV: Avaliação da 
Conformidade para 
Estabelecimentos 
Veterinários”.

Idealizado pela ABHV, 
o programa avalia 
competência técnica, 
gestão e confiabilidade 
na prestação de serviços 
veterinários. No processo 
de acreditação, o Tecpar 
Certificação atua como 
avaliador de terceira 
parte, sendo responsável 

pela avaliação de 
conformidade dos 
estabelecimentos 
com os requisitos do 
programa. A avaliação 
de terceira parte é uma 
auditoria realizada 
por uma organização 
independente e 
reconhecidamente 
isonômica.

Para o diretor-
presidente do Tecpar, 
Celso Kloss, este serviço 
está em consonância com 
o objetivo do instituto 
de sempre trazer novas 
soluções para a área 
de saúde animal. “Esta 
é uma importante 
parceria que vai trazer 
muitos benefícios para 
o mercado veterinário 
de todo o País. A 
Acreditação ABHV 
é uma ferramenta 
importante para 
promover a inovação e 
busca pela excelência 
nos estabelecimentos 
veterinários. Ficamos 
satisfeitos por fazer parte 

desta iniciativa, que 
mais uma vez destaca o 
pioneirismo do Paraná”, 
disse

O médico veterinário 
e diretor de Relações 
Internacionais da ABHV, 
Marcelus Sanson, destaca 
que a parceria com o 
Tecpar traz credibilidade 
e transparência a todo 
processo. “A associação é 
a detentora do primeiro 
e único programa de 
acreditação no Brasil 
e na América Latina 
para este segmento, 
que foi desenvolvido 
pela empresa Bioquallis 
– Gestão de Recursos 
Biológicos. Trata-se de 
um projeto inovador que 
visa a mostrar a melhor 
qualidade nos serviços 
médicos-veterinários e 
gerar uma percepção 
de segurança para a 
sociedade”, afirmou.

Segundo o diretor 
da ABHV, em alguns 
países que já possuem 
o programa, como os 

Estados Unidos, foi 
evidenciado que as 
empresas que aderiram à 
acreditação tiveram um 
aumento percentual em 
suas receitas.

“A Acreditação 
ABHV proporciona 
um enorme diferencial 
aos estabelecimentos 
veterinários, fazendo 
com que seus clientes 
e pacientes sintam-se 
mais seguros, acolhidos e 

tenham uma experiência 
diferenciada em sua 
jornada. Tudo isso se 
estende às suas equipes 
de trabalho e outras 
partes interessadas, como 
prestadores de serviço e 
fornecedores, tornando 
esses empreendimentos 
melhores em todos os 
sentidos”, disse.

Além de trazer 
benefícios para o controle 
operacional e de gestão, 

os estabelecimentos 
acreditados mantêm-se 
atualizados, com o uso 
da inovação e melhorias 
técnicas na prática da 
medicina veterinária. 
A acreditação também 
aumenta a credibilidade, 
agregando valor ao 
negócio e melhorando a 
imagem da empresa.

A partir do acordo firmado com a Associação Brasileira dos Hospitais Veterinários, o Tecpar Certificação 
passou a fazer auditorias para a implantação da “Acreditação ABHV: Avaliação da Conformidade para 
Estabelecimentos Veterinários”

SAÚDE.

Dionísio Cerqueira investe em Saúde com 
mutirões de exames e consultas
A Secretaria de Saúde encaminhou pacientes para exames em Frederico Westphalen/RS, em 
iniciativa para reduzir tempo de espera e garantir acesso rápido a diagnósticos e tratamentos

Com o objetivo de 
acelerar os pacientes 
que estão na fila para a 
realização de exames de 
ressonância magnética, 
a administração 
municipal enviou um 
grupo de pacientes 
para atendimento em 
Frederico Westphalen, no 
Rio Grande do Sul.

O atendimento 
aconteceu no dia 20 de 
abril, envolvendo 15 
pacientes que foram 
encaminhados com a 
organização financeira 
da gestão municipal e 
à utilização de recursos 
próprios do município.

Após processos 
licitatórios, os mutirões 
de exames e consultas 

começaram a ser 
realizados. Essa iniciativa 
visa reduzir as filas 
de espera, garantindo 
que os pacientes não 
precisem aguardar por 
longos períodos para 
receber diagnósticos e 
tratamentos.

Deniz da Rocha, 
secretário de Saúde 
cerqueirense, comentou 
que, nos próximos dias, 
mais grupos de pacientes 
serão encaminhados para 
diversas especialidades, 
tanto para exames quanto 
para consultas médicas. 
O objetivo é impulsionar 
o andamento das filas de 
espera, proporcionando 
um atendimento mais ágil 
e eficiente para todos os 

cidadãos.
“É importante ressaltar 

que a ordem de chamada 
para a realização de 
exames e consultas 
segue as diretrizes 
do SUS, observando a 
brevidade e a conduta 
médica no pedido. 
Essas diretrizes são 
estabelecidas pelo Estado 
por meio do sistema 
SISREG, garantindo 
uma distribuição justa e 
equitativa dos recursos 
de saúde”, comentou 
Deniz.

Com essa iniciativa, a 
administração de Dionísio 
Cerqueira demonstra 
seu compromisso com 
a melhoria contínua 
dos serviços de saúde pública, buscando 

sempre oferecer um 
atendimento de qualidade 
e acessível a todos os 

cidadãos do município.
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ESTADO DO PArANÁ
MuNICÍPIO DE BOM JESuS DO SuL

PrEfEITurA MuNICIPAL

ESTADO DO PArANÁ
MuNICÍPIO DE fLOr DA SErrA DO SuL
CÂMArA MuNICIPAL DE VErEADOrES

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 06/2024
Dispensa Presencial: nº 06/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  ESPECIALIZADA  PARA  O
FORNECIMENTO  DE  LICENÇA  DE  SOLUÇÃO  DE  ANTIVÍRUS  CORPORATIVO
PELO PERÍODO DE 03(TRÊS) ANOS A FIM DE ATENDER AS NECESSIDADES DA
CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL
Valor máximo estimado: de R$ 1.294,00 (um mil duzentos e noventa e quatro reais)
Data do início do recebimento das propostas: 26/04/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 30/04/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 02/05/2024 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK DO EDITAL: Portal Transparência: https://transparencia.e-publica.net/epublica-
portal/#/flor_serra_sul/portal/compras/licitacaoTable?entidade=1521  
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 24 de abril de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 004/2024

Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  PAPELARIA FAVARETTO E PIMENTEL LTDA-ME
Valor......:  R$ 5.030,05 (cinco mil e trinta reais com cinco centavos)
Vigência...:  Início: 23/04/2024 Término: 22/04/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa  Nº.:   03/2024 – Ata de Registro  de
preços
Recursos...:  Dotação: 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO       FONTE
1001

Objeto.....:  REGISTRO  DE  PREÇOS  VISANDO  O  FORNECIMENTO  DE
MATERIAL DE EXPEDIENTE PARA USO NOS TRABALHOS INTERNOS DA
CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL.

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul,  23/04/2024

EXTRATO AUTORIZAÇÃO DE COMPRA N° 02/2024
Contrato:  substituído por este, nos termos do art. 95 da Lei Federal n°
14.133/2021
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  S.O.S SEGURANÇA E SAÚDE NO TRABALHO LTDA 
Valor......:   R$ 1.519,89 (um mil  quinhentos e dezenove reais com oitenta e
nove centavos)
Vigência...:  Início: 23/04/2024 Término: 22/04/2025
Licitação..:  Dispensa por Justificativa  Nº.:  DL 04/2024
Recursos...:  Dotação:  3.1001.1.31.1.2.1.0. 33.90.39.00.00  - Outros Serviços
de Terceiros – Pessoa Jurídica
Objeto.....:   CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  ESPECIALIZADA  PARA
ASSESSORIA E EXECUÇÃO DE PROGRAMA DE GESTÃO EM SAÚDE E
SEGURANÇA OCUPACIONAL A FIM DE ATENDER AS NECESSIDADES DA
CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 23/04/2024

EXTRATO AUTORIZAÇÃO DE COMPRA N° 03/2024
Contrato:  substituído por este, nos termos do art. 95 da Lei Federal n°
14.133/2021
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada  FRANCISCO  BELTRÃO  SERVIÇOS  DE  SEGURANÇA  NO
TRABALHO
Valor......:  R$ 1.000,00 (um mil reais)
Vigência...:  Início: 23/04/2024 Término: 22/04/2025
Licitação..:  Dispensa por Justificativa  Nº.:  DL 04/2024
Recursos...:  Dotação:  3.1001.1.31.1.2.1.0. 33.90.39.00.00  - Outros Serviços
de Terceiros – Pessoa Jurídica
Objeto.....:   CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  ESPECIALIZADA  PARA
ASSESSORIA E EXECUÇÃO DE PROGRAMA DE GESTÃO EM SAÚDE E
SEGURANÇA OCUPACIONAL A FIM DE ATENDER AS NECESSIDADES DA
CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 23/04/2024

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 05/2024
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 05/2024

Eu  Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do
Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por Lei, e de
conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133 e Resolução n° 12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para  conhecimento  de  todos  interessados  que  fica  AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 05/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  REGISTRO DE PREÇOS VISANDO O FORNECIMENTO DE MATERIAL DE
EXPEDIENTE  PARA  USO  NOS  TRABALHOS  INTERNOS  DA  CÂMARA  DE
VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL 

EMPRESA: PAPELARIA FAVARETTO E PIMENTEL LTDA-ME 
CNPJ: 13.868.451/0001-97

Item Descrição Marca Unidad
e

Preço
Estimad

o
Unitário

Qtde
Valor

Estimad
o

Total
1. 1. Apontador plástico retangular

com deposito  com lâmina em
aço temperado.

Faber
Castell 

Unidad
e

R$ 1,70 03 R$ 5,10

2. Bloco  de  notas  adesivas,
embalagem  com  quatro
unidades  medindo  aprox.
38mm  x  50mm  e  mínimo  50
folhas  cada  bloco.  Cores
sortidas, de qualidade igual ou
superior a Adelbras.

Adelbras Unidad
e 

R$ 8,10 05 R$ 40,50

3. Bobina  Máquina  Calcular
Material:  Papel  Sulfite,
Gramatura:  54  G/M2,  Cor:
Branca,  Largura:  56  MM,
Comprimento: 40 metros.

Rio Branco
Bobinas

Unidad
e 

R$ 4,20 01 R$ 4,20

4. Borracha  branca macia  e
suave tamanhos  aproximados
4,2  x  2,1  x  1  cm,  com capa
protetora de Plástico. 

Leo & Leo Unidad
e

R$ 0,45 06 R$ 2,70

5. Caixa  arquivo  morto
produzida  em  plástico
poliondas na cor azul medindo
35 cm x 13 cm x 25 cm.

Novaonda Unidad
e

R$ 9,50 15 R$ 
142,50

6. Calculadora  de  mesa com
duplo  zero,  correção  dígito,
com  doze  dígitos,  medindo
12,5  x  10  x  2,5  cm ou mais,
alimentação  pilha  AA,  de
qualidade  igual  ou  superior  a
Elgin e BRW. 

BRW Unidad
e 

R$ 47,90 01 R$ 47,90

7. Caneta  esferográfica  tinta
azul,  de  tubo  transparente

Bic Unidad
e 

R$ 1,50 70 R$ 
105,00

corpo  hexagonal,  produzido
em  poliestireno,  com  respiro
no  centro,  com  ponta  de
1.0mm,  qualidade  igual  ou
superior a BIC.

8. Caneta  gel, ponta  0,7  mm,
corpo  cilíndrico  com  grip
emborrachado, cor variada.

Cis Unidad
e 

R$ 4,65 03 R$ 13,95

9. Clipe Colorido de Plástico n°
2. Caixa com 100 unidades, e
no mínimo 05 cores.

Bacchi Caixa R$ 9,70 01 R$ 9,70

10. Clip  niquelado  n°  2/0
produzido em aço galvanizado
na cor prata, formato paralelo,
caixa  com  100  unidades  ou
mais,  de  qualidade  igual  ou
superior a Bacchi.

Bacchi Caixa R$ 4,80 10 R$ 48,00

11. Clip  niquelado  n°  4/0
produzido em aço galvanizado
na cor prata, formato paralelo,
caixa  com  50  unidades  ou
mais,  de  qualidade  igual  ou
superior a Bacchi.

Bacchi Caixa R$ 4,80 15 R$ 72,00

12. Clip  niquelado  n°  6/0
produzido em aço galvanizado
na cor prata, formato paralelo,
caixa  com  25  unidades  ou
mais,  de  qualidade  igual  ou
superior a Bacchi.

Bacchi Caixa R$ 4,80 15 R$ 72,00

13. Cola  branca  líquida,  a  base
de  água,  atóxica  e  lavável,
embalagem de 35 gramas ou
mais.

Maxi Cola Unidad
e

R$ 1,80 03 R$ 5,40

14. Corretivo  para caneta líquido
18 ml, a base de água.

Mercur Unidad
e 

R$ 3,50 03 R$ 10,50

15. Envelope  Branco  tamanho
A4, dimensões:  240x340mm,
modelo saco padrão,  material
offset gramatura 80.

Foroni Unidad
e 

R$ 0,85 40 R$ 34,00

16. Envelope  para  convite com
medidas  aproximadas  de
160mm  x  236mm,  produzido
em  papel  gramatura  mínima
80g/m².  Com  formato
retangular  e  uma  aba  de
fechamento  em  forma
triangular. Cores Variadas.

Scrity Unidad
e 

R$ 1,30 50 R$ 65,00

17. Etiqueta  modelo  folha  auto
Adesiva Branca A4, com uma
etiqueta por folha,  com borda
que  facilite  a  retirada  da
etiqueta pacote com 25 folhas.

Pimaco Pacote R$ 37,50 03 R$ 
112,50

18. Extrator  de  grampo
Produzido  em  aço  inox,  tipo
espátula reforçado

Cavia Unidad
e 

R$ 2,00 02 R$ 4,00

19. Fita adesiva kraft 3M  de 18
mm X 50m qualidade igual ou

Scoth Unidad
e 

R$ 27,90 03 R$ 83,70

superior Scotch.

20. Fita adesiva transparente de
12mm x 40 metros.

Adelbras Unidad
e 

R$ 2,95 03 R$ 8,85

21. Fita adesiva transparente de
48mm x 50 metros.

Adelbras Unidad
e 

R$ 7,25 05 R$ 36,25

22. Fita  crepe  18mm X  50m de
qualidade  igual  ou  superior  a
Adelbras. 

Adelbras Unidad
e 

R$ 7,90 03 R$ 23,70

23. Fita  impressora  para
calculadora. Fita bicolor  para
impressão,  compatível  para
calculadora Procalc PR3100. 

Procalc Unidad
e 

R$ 17,65 02 R$ 35,30

24. Folha  A4  210mm  x  297mm
180g/m²  Branca,  textura
extremamente  lisa,   pacote
com 50 folhas.

Scrity Pacote R$ 25,00 02 R$ 50,00

25. Folha  A4  210mm  x 297mm,
180  g/m²,  papel  texturizado,
cor  a  escolha  na  solicitação,
pacote com 50 folhas

Filiperson Pacote R$ 30,50 01 R$ 30,50

26. Folha  Sulfite  A4  210mm  x
297mm,  75  g/m²  branca,
encorpado, alcalino, produzido
com  fibras  virgem  de
eucalipto,  resma  com  500
folhas,  caixa  com  10  resma,
de qualidade igual ou superior
a Chamex, Report.

Chamex Caixa R$ 
309,00

06 R$ 
1.854,00

27. Grampeador de  estrutura
metálica e base com proteção
de  borracha,  para  até  25
folhas  75g/m²,  para  grampo
26/6,  qualidade  igual  ou
superior a Grampline.

Grampline Unidad
e 

R$ 35,40 03 R$ 
106,20

28. Grampeador produzido  em
Resina Termoplástica e Metal
para grampear até 100 folhas,
com grampo 23/10,  qualidade
igual ou superior a Grampline.

Grampline Unidad
e 

R$ 
176,25

01 R$ 
176,25

29. Grampo  galvanizado  26/6
para  grampeador  caixa  com
5000 unidades.

Frama Unidad
e 

R$ 9,25 05 R$ 46,25

30. Grampo  para
grampeador,  metal
galvanizado,  23/10  mm,
capacidade  até  100  folhas,
embalagem 1000 unidades.

Bacchi Unidad
e 

R$ 12,50 02 R$ 25,00

31. Grampo trilho de metal, trilho
com  acabamento  em  dobras
internas. Caixa com 50 jogos,
qualidade  igual  ou  superior
ACC.

ACC Unidad
e 

R$ 30,00 03 R$ 90,00

32. Kit organizador (trio), porta 
caneta, papel e clips. 

Waleu Unidad
e 

R$ 22,65 02 R$ 45,30

33. Lápis preto Gráfite 2B, corpo
sextavado ou triangular.

Multicolor Unidad
e 

R$ 0,60 12 R$ 7,20

34. Lapiseira  0.7mm, de Faber Unidad R$ 6,90 03 R$ 20,70
acionamento  superior,  com
grip  emborrachado  qualidade
igual  ou  superior  a  Faber
Castell e BIC.

Castell e 

35. Livro  ata  50  folhas,
numerado,  capa  dura,
dimensões  aproximadas
205x300mm.

Tilibra Unidad
e 

R$ 20,25 03 R$ 60,75

36. Marca  texto tubo  circular,
ponta  chanfrada  traço  até
5mm,  a  base  de  água  e  de
secagem  rápida,  nas  cores,
verde, amarelo, azul e rosa. 

Cis Unidad
e 

R$ 3,90 20 R$ 78,00

37. Minas  de  Grafite  0.7mm 2B
preto,  caixinha  com  12
unidades.

V.M.P Unidad
e 

R$ 1,25 02 R$ 2,50

38. Molha  dedo  em  pasta,
embalagem com 12 gramas.

Carbrink Unidad
e 

R$ 4,30 02 R$ 8,60

39. Papel  fotográfico tamanho
A4,  a  prova  d’agua,  com
qualidade  igual  ou  superior  a
Masterprint. 

Masterprint Unidad
e 

R$ 1,25 50 R$ 62,50

40. Pasta AZ lombo estreito com
medidas  aprox.
285x345x60mm.
Revestimento  externo  em
papel  plastificado  e
mecanismo niquelado.

Frama Unidad
e 

R$ 23,15 20 R$ 
463,00

41. Pasta  A-Z  lombo  largo com
medidas  aprox.
285x345x80mm.
Revestimento  externo  em
papel  plastificado  e
mecanismo niquelado.

Frama Unidad
e 

R$ 23,15 30 R$ 
694,50

42. Pasta  plástica  com
abas  e  elástico transparente
20x235x33mm.

Polibras Unidad
e

R$ 7,70 05 R$ 38,50

43. Percevejos latonados,  caixa
com 100 unidades.

BRW Unidad
e 

R$ 6,20 01 R$ 6,20

44. Pincel  marcador  atômico,
ponto  em  feltro  chanfrada,
cores variadas.  

Masterprint Unidad
e 

R$ 4,50 02 R$ 9,00

45. Pincel marcador permanente
ponta fina de 2mm, nas cores
azul ou preta 

Faber
Castell 

Unidad
e 

R$ 6,50 02 R$ 13,00

46. Prendedor  de  papel tipo
binder de metal 25mm

Leonora Unidad
e 

R$ 1,15 15 R$ 17,25

47. Prendedor  de  papel  tipo
binder de metal 32mm

Leonora Unidad
e 

R$ 1,15 15 R$ 17,25

48. Prendedor  de  papel tipo
binder de metal 50mm

Leonora Unidad
e  

R$ 2,70 15 R$ 40,50

49. Régua  plástica,  transparente
de 30 cm.

Waleu Unidad
e 

R$ 2,15 05 R$ 10,75

50. Tesoura  multiuso,  produzida
em  aço  inoxidável  com  cabo
em  resina  termoplástica,
medindo  medida  aproximada

Mundial Unidad
e 

R$ 36,80 02 R$ 73,60

21 cm,  de qualidade igual  ou
superior a Mundial.

Valor total
estimado.........................................................................................................

R$ 5.030,05

a) Data da Homologação e Adjudicação: 23 de Abril de 2024.
b) Valor Total: R$ 5.030,05 (cinco mil e trinta reais com cinco centavos) 
c) Vigência: 22 de abril de 2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 23 de abril de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER
PRESIDENTE

O deputado estadual, 
Delegado Tito Barichello (União 
Brasil) apresentou um projeto 
de lei na Assembleia Legislativa 
do Paraná que prevê multas 
administrativas no valor de 
até R$ 135 mil e restrições 
aplicadas aos ocupantes e 
invasores de propriedades 

rurais, urbanas e faixas de 
domínio das rodovias estaduais 
no Paraná.

O número de territórios 
invadidos pelo Movimento dos 
Trabalhadores Rurais sem Terras 
(MST) nos primeiros sete meses 
do novo governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) já 

supera a soma dos quatro anos 
da gestão do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). O levantamento 
feito pela Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA) mostra que, entre janeiro 
e junho de 2023, foram 61 
ocupações, contra 62 entre 
2019 e 2022.

O jornal O GLOBO mostrou 
que o movimento retomou a 
rotina de invasões, superando a 
marca da gestão Bolsonaro. “O 
objetivo da presente proposição 
é atuar de forma a prevenir que 
crimes como estes continuem 
a perseverar em nosso estado”, 
conclui Barichello. 

Projeto de lei prevê multa para invasores de propriedades rurais e urbanas no Paraná




